

COMMUNE DE BETHINCOURT

LES BÛCHETTES

JUIN 2014

VACANCES : JOURS ET HORAIRES SECRETARIAT MAIRIE

Afin de tenir compte des vacances de la secrétaire de mairie et des élus, les jours et horaires d'ouverture du secrétariat de mairie seront modifiés pendant la période estivale .

Merci d'en tenir compte pour vos démarches administratives ou d'état civil !

Mme le Maire reste cependant joignable sur son portable au 06 99 22 86 80. Une permanence mobile sera assurée selon les besoins, sur simple demande, par le maire ou son adjointe.

JUIN :

- ◆ secrétariat du lundi 23 juin après-midi reporté au mercredi matin 25 juin
- ◆ Pas de secrétariat le 30 juin

JUILLET :

- ◆ Mercredi 9 juillet MATIN
- ◆ Lundi 21 juillet APRES-MIDI
- ◆ Lundi 28 juillet APRES-MIDI

AOÛT :

- ◆ Lundi 4 août APRES-MIDI
- ◆ Lundi 11 août APRES-MIDI
- ◆ Mercredi 27 août MATIN

Merci de votre compréhension.

COMPTE-RENDU CONSEIL MUNICIPAL DU 29 MAI 2014

Le conseil municipal a émis un avis défavorable concernant le projet de parc éolien sur les communes de Esnes en Argonne et Montzéville.

Copie de la délibération a été adressée à l'enquêteur public en charge du dossier.

RELEVÉ DES COMPTEURS D'EAU LUNDI 30 JUIN DANS LA MATINÉE

Merci d'afficher le relevé à votre porte en cas d'absence.

MANIFESTATIONS

EXPOSITION

L'exposition sur la Résistance en Lorraine installée dans l'église et inaugurée lors des cérémonies du 18 juin sera ouverte au public **les samedis 21 et 28 juin ainsi que les dimanches 22 et 29 juin de 14h00 à 18h30**

VISITE

Un groupe d'enfants de l'école d'OHEY en Belgique, en visite scolaire sur les champs de bataille s'arrêtera sur la commune **ce prochain mardi 24 juin** vers 16h00.

OHEY, commune dont dépend la localité de GOESNES, avec laquelle nous souhaitons concrétiser un jumelage.

Gâteaux, boissons et friandises sont les bienvenus. Les enfants seront accompagnés par leurs instituteurs, ainsi que par l'adjointe à l'éducation de la commune d'OHEY et quelques autres adultes.

FÊTE PAROISSIALE

Une messe sera dite en notre église **le dimanche 6 juillet à 10h00**.

Comme à l'habitude, à l'issue de l'office, un verre de l'amitié sera offert par la commune.

N'hésitez pas à inviter vos proches et vos amis !

ARTICLE PARU DANS LA PRESSE JEUDI 19 JUIN 2014

La résistance de Béthincourt

LA TRADITIONNELLE cérémonie du 18 juin prend toujours un ton particulier dans la petite commune du Nord meusien. Cette année encore plus. Car Béthincourt célébrait, surtout hier, le 70^e anniversaire de la Résistance, des débarquements, de la Libération de la France et de la victoire sur le nazisme.

Détruite en 1916 et reconstruite à partir de 1923, Béthincourt a vécu un drame durant l'été 1944. « À cette époque, les habitants mènent une vie de débrouille, ils écoutent les nouvelles et espèrent une fin de guerre rapide », raconte Marie-Claude Thil, maire du village. Certains habitants de Béthincourt sont à cette époque, « engagés dans les combats de l'ombre ». Le 6 juin, le colonel Gilbert Grandval, chef des FFI dans le Nord-Est de la France et délégué militaire régional, installe son poste de commandement au 8, de l'avenue des Tilleuls. Il y restera

jusqu'au 13 juillet. Huit jours plus tard, la vie de la commune bascule.

« Le 21 juillet, entre 200 et 300 soldats allemands encerclent le village, mènent des perquisitions musclées. Les habitants sont réunis sur la grande place du village », poursuit Marie-Claude Thil. Treize personnes sont emmenées vers la Kommandantur à Verdun, les femmes sont emprisonnées à Nancy. « Tous reviendront dans le village au moment de la Libération ». Mais le passage des Allemands a fait deux victimes. René Lardier et Cécile Gobert, agent de liaison et secrétaire du colonel Grandval, qui étaient revenus à Béthincourt chercher des effets personnels, sont abattus par les Allemands. Une stèle leur rend hommage à l'entrée du village. Quatre habitants de Béthincourt, témoins de cette page tragique de l'histoire de la commune ont livré leurs récits rassemblés sur



■ Béthincourt est la seule commune du Grand Est médaillée de la Résistance. Photo Franck LALLEMAND

un DVD réalisé par l'association Expressions, et disponible à la vente à la mairie de la commune.

« Être à la hauteur »

Le 15 octobre 1945, Béthincourt a reçu la médaille de la résistance française.

Elles sont dix-sept en France. Béthincourt est la seule du Grand Est. « Nous sommes regroupées en association et nous nous passons chaque année le drapeau des villes médaillées de la Résistance ». Le 14 juin, le maire de Marsoulas (31), 120

habitants, l'a reçu de la ville de Lyon. « Les petites communes côtoient les plus grandes sans complexe, souligne Marie-Claude Thil. Chacune essaie d'être à la hauteur de la mission qui lui est confiée ».

Léa BOSCHIERO